

Mündliche Prüfungen im Spanischunterricht - Erfahrungen und Praxistipps

Dr. Christine Wlasak-Feik

Mündliche Prüfungen im Spanischunterricht sind in mehreren Bundesländern bereits jetzt oder demnächst verpflichtend. Diese Prüfungsform führt zu einer erheblichen Aufwertung der Mündlichkeit und ist bei entsprechender Vorbereitung ein Gewinn für alle Beteiligten.

Der Beitrag richtet sich an Lehrkräfte, die noch keine Erfahrung mit der Durchführung mündlicher Prüfungen haben. Er gründet auf Erfahrungen, die während mehrerer Jahre an einem bayerischen Gymnasium gesammelt wurden.

Im Zentrum des Vortrags stehen neben rein praktischen Fragen zur Organisation solcher Prüfungen ihre Vorbereitung und Konzeption sowie die Bewertung mündlicher Leistungen. Dabei werden konkrete Beispiele von Prüfungsunterlagen auf verschiedenen Lernniveaus (Anfänger, Fortgeschrittene, Abitur) zur Diskussion gestellt.